EUDS Mi Universidad

Mapa Diferencial

Odalis Poleth Moreno Guillen

Primer parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en medicina humana

Tercer semestre grupo "C"

Introducción;

Cuando se hace algo indebido, o en cierta ocasión malo, se suele escuchar "no es ético, ni moral", esta frase indica que una acción, decisión o comportamiento que no cumple, con los principios racionales y universales de lo correcto, ni con las normas o valores aceptados por una sociedad o grupo específico.

La palabra moral, proviene del latín "Moralis", que se refiere al conjunto de normas, creencias, valores y costumbres, que dirigen o guían la conducta de las personas en la sociedad. Por otra parte, ética, proviene del griego "ethicos", es una disciplina filosófica que estudia los principios que rigen el comportamiento humano en términos universales y racionales. Surge de la reflexión crítica y busca fundamentar, de manera lógica, cuáles deberían ser los valores y normas que guíen las decisiones humanas.

Pero también, existe una relación con la bioética. La bioética es un campo interdisciplinario que intenta unir la racionalidad de la ética con el respeto por las normas morales en los problemas complejos de la biomedicina y la biotecnología. Reconoce que las decisiones no se pueden tomar solo desde un enfoque puramente filosófico, ni tampoco basándose únicamente en las normas sociales o religiosas. En cambio, busca soluciones equilibradas que respeten tanto los principios éticos universales como las creencias morales particulares de los individuos y las comunidades.

Ética Moral

Manera de ser o el carácter que promueve a cada individuo en su vínculo con la realidad social, naturaleza, oficios, política, etc. La ética surge del razonamiento filosófico, de la reflexión crítica y el análisis de los principios universales. Conjunto de reglas que se toman en cuenta de manera individual o grupal, estas reglas guían, orienta y fortalecen los juicios de lo correcto y lo incorrecto.

En cambio, la moral, deriva de la tradición, la cultura, la religión y las costumbres de un grupo social.

Se aplica a través de la deliberación y la reflexión en contextos complejos y generales.

Se aplica en la vida cotidiana, influenciando las decisiones individuales según los valores y normas aceptadas en la comunidad.

Es la individualidad a los valores que lo engalanan y elevan sus virtudes. La ética es normativa, lo que significa que no solo describe cómo actúan las personas, sino que prescribe cómo deberían actuar. Propone deberes y obligaciones universales basadas en la razón.

Enseña la mejor manera de actuar y comportarse ante la sociedad.

En cambio, la moral, Puede ser descriptiva cuando simplemente se refiere a las normas y costumbres de un grupo, o normativa cuando se refiere a lo que ese grupo considera como deberes y obligaciones.

La ética es mas flexible, ya que esta puede cambiar con nuevos argumentos y razonamientos.

La ética, busca establecer principios universales que puedan ser aplicados a todas las personas,

independientemente de su cultura o contexto.

Aunque la ética puede estar influenciada por creencias religiosas, no depende de ellas. La ética secular busca principios que sean válidos independientemente de las creencias religiosas.

En cambio, la moral, es menos flexible, ya que está adaptada a las tradiciones y costumbres y, por lo tanto, los cambios son más lentos. En cambio, la moral, es particularista, ya que las normas morales pueden variar entre diferentes sociedades y épocas. Lo que es moral en una cultura puede no serlo en otra.

Está frecuentemente vinculada a la religión, especialmente en sociedades donde la religión dicta las normas morales. Las prácticas religiosas a menudo forman la base de lo que se considera moralmente correcto o incorrecto.

Aunque la ética busca principios ideales, también es pragmática en la medida en que debe aplicarse en situaciones reales. La ética reconoce que las decisiones a menudo implican compromisos y ajustes prácticos. La ética, tiene múltiples teorías éticas, como el utilitarismo, el deontologismo,

ética es un campo amplio y diverso.

la ética de la virtud, y el

contractualismo, cada una con sus propios enfoques y justificaciones. La

insistiendo en la adherencia a normas absolutas sin tener en cuenta las circunstancias específicas. La moralidad puede rechazar el compromiso en favor de la pureza de principios.

Puede ser más idealista en algunos contextos,

Y la moral, puede variar, la moralidad dentro de un grupo o cultura tiende a ser más homogénea, con un conjunto relativamente claro de normas aceptadas por la mayoría.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3

Conclusión;

Como abordamos en este pequeño cuadro diferencial, la ética y la moral son conceptos profundamente interrelacionados que guían el comportamiento humano, aunque lo hacen desde perspectivas distintas. Mientras que la moral se refiere a las normas, valores y creencias que una sociedad o grupo específico considera correctas, la ética es la disciplina filosófica que busca establecer principios racionales y universales sobre lo que es correcto o incorrecto, independientemente de las costumbres locales. A pesar de sus diferencias, tanto la ética como la moral juegan un papel crucial en la regulación del comportamiento humano, proporcionando marcos que nos ayudan a tomar decisiones que no solo beneficien a los individuos, sino también a las sociedades. La moral se enfoca en la cohesión social y la tradición, mientras que la ética fomenta la reflexión crítica y el desarrollo de principios que puedan aplicarse en contextos más amplios.

Referencias;

- 1. (S/f). Unam.mx. Recuperado el 13 de septiembre de 2024, de https://archivos.juridicas.unam.mx/www/bjv/libros/13/6006/1.pdf
- 2. *Moral y ética, distinciones y ¿progresos? Resonancias*. (n.d.). https://www.iis.unam.mx/blog/moral-y-etica-distinciones-y-progresos/

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5